



Regierungsratsbeschluss vom 26. April 2022

Petition "Flexible Kinderbetreuung zur Entlastung des Gesundheitspersonals"

P210102

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an die Petentschaft.

Begründung

Die Petition «Flexible Kinderbetreuung zur Entlastung des Gesundheitspersonals» der VPOD-Spitalgruppe wurde dem Regierungsrat am 22. Januar 2021 überreicht. Die Unterzeichnenden führen in ihrer Petition aus, dass das vorhandene Angebot der Kinderbetreuung an den hiesigen Tagesstrukturen nicht auf die Bedürfnisse von Arbeitnehmenden im Schichtdienst ausgerichtet sei und fordern den Regierungsrat auf, zusammen mit den Institutionen im Gesundheitswesen umgehend eine flexible Kinderbetreuung für das Gesundheitspersonal zu installieren. Für den Regierungsrat ist es unbestritten und sowohl im betrieblichen als auch im allgemeinen gesellschaftlichen Interesse, zu vermeiden, dass Eltern den Pflegeberuf aufgeben, weil das Angebot im Bereich der Kinderbetreuung den (im Gesundheitswesen üblichen) Schichtbetrieb zu wenig bzw. nicht berücksichtigt. Mit dem stetigen Ausbau der Tagesstrukturen, der hohen Anzahl an Kitas und der Möglichkeit, eine Tagesfamilie in Anspruch zu nehmen, bietet Basel-Stadt jedoch bereits ein quantitativ und qualitativ hochstehendes Angebot zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf. In Betrieben mit unregelmässigen Arbeitszeiten steht jedoch auch der Arbeitgeber in der Verantwortung, familienergänzende Kinderbetreuungsangebote zur Verfügung zu stellen und/oder die Arbeitnehmenden bei der Suche nach spezifischen Angeboten zu unterstützen, so wie dies das Universitätsspital bereits tut.

